
Niederschrift über die offene Mitgliederversammlung des Dorfverein Wülfte 

am Donnerstag, 1. Juli 2021 um 19.30 Uhr in der Schützenhalle Wülfte 

 

 

Vorsitz:   Ortsvorsteher und 1. Vorsitzender Erich Canisius 

Schriftführerin:  Sabine Arens 

 

Die Anwesenheitsliste liegt dem Originalprotokoll bei. 

 

 

TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden/Ortsvorsteher Erich Canisius 

 

Erich Canisius begrüßt alle 45 anwesenden Bürgerinnen und Bürger von Wülfte und freut 

sich, dass der Einladung so viele gefolgt sind, besonders so viele junge Leute. Entschuldigt für 

diesen Abend haben sich Sigrid und Ulrich Bork, Wilfried Krämer und Christian Göke. Erich 

Canisius macht darauf aufmerksam, dass sich jeder in der Anwesenheitsliste einträgt und 

erklärt, dass am heutigen Abend für alle Anwesenden der Mitgliederversammlung die 

Getränke frei sind. 

 

TOP 2: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 

 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird von der Schriftführerin Sabine Arens 

verlesen. Gegen das Protokoll werden keine Einwände erhoben. 

 

TOP 3: Bericht des Kassierers Günter Schmidt 

 

Kassierer Günter Schmidt stellt den Kassenbericht für das Jahr 2019 und 2020 vor.  

Erich Canisius bedankt sich bei Günter Schmidt für den Kassenbericht. Er bittet den 2. 

Kassenprüfer Christian Niggemeier eine kurze Darstellung über die Kassenprüfung zu geben. 

Dieser erklärt, dass er zusammen mit Florian Bork, Günter Schmidt und Erich Canisius die 

Kasse geprüft hat und es keinerlei Beanstandungen gab. Er stellt den Antrag an die 

Versammlung dem Kassierer Entlastung zu erteilen. Dem Antrag wird einstimmig mit 1 

Enthaltung entsprochen.  Als 1. Kassenprüfer und Nachfolger von Christian Niggemeier wird 

Jan Müller einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Florian Bork verbleibt als 2. 

Kassenprüfer noch ein Jahr im Amt. 

Erich Canisius bedankt sich noch einmal bei allen Spendern. 

 

Erich Canisius begrüßt den Bürgermeister der Stadt Brilon Dr. Christof Bartsch, der an der 

Sitzung teilnimmt und im Anschluss den Wülfter Bürgern Rede und Antwort steht. 

 

 

TOP 4: Rückblick 



 

Erich Canisius berichtet kurz über die Aktionen vom Dorfverein, die in 2019/20 und im            

1. Halbjahr 2021 durchgeführt wurden: 

Wiederkehrende Arbeiten, wie 

- Pflege des W1 

- Instandhaltung des Bulsterkopfs 

- Streichen der Ruhebänke 

Des Weiteren 

- Aufstellen von 2 Alltagsmenschen und Milchbock im Park 

- Aufstellen von 2 Insektenhotels 

- Gutschein Aktion Gasthof Canisius 

- Aufstellen von Info Schildern im Feld 

- Pflanzung von Sträuchern hinter den Alltagsmenschen 

- Anbringung von 2 Chroniktafeln an der Dorfinfotafel 

- Aktion Namensgebung für die Alltagsmenschen (Änne und Jupp) 

- 2 Ausgaben der Dorfinfo je in 2019 und 2020 

- Dorfporträt in der Juni Ausgabe des WOLL Magazins 

 

Außerdem wurden folgende Aktionen im Dorf durchgeführt: 

- Endausbau der Straße Lübbers Wiese 

- Abriss der Alten Schule durch die Stadt Brilon und Schaffung von 5 Bauplätzen, die ab 

Herbst zum Verkauf stehen 

- Umlegung des Spielplatzes ins Neubaugebiet Lübbers Wiese 

- Bau eines Fußweges vom Baugebiet Lübbers Wiese zur Wülfter Straße 

- Bepflanzung und Einzäunung des Geländes beim Wasserhochbehälter und Aufstellen einer 

Ruhebank durch die Stadtwerke 

 

 

 

TOP 5: Ausblick auf das Jahr 2021/22 

 

Erich Canisius stellt die geplanten Aktionen vor: 

 

- Auch in diesem Jahr gibt es wieder 2 Ausgaben der Wülfter Dorfinfo.  

- Neben dem Spielplatz ist ein Mehrgenerationentreffpunkt mit Sitzgruppe, Fitnessgeräten 

und Kräuterkästen geplant 

- Aufstellen eines Vereinsschrankes im Jugendraum, da der Archivraum mit dem Abriss der 

Alten Schule weggefallen ist 

- Schlagen einer Sichtschneise am Aussichtspunkt Bulsterkopf im Herbst 

- Planung eines kleinen Dorffestes mit Einweihung des Spielplatzes im Herbst unter Corona-

Auflagen 

 



TOP 6: Informationen des Ortsvorstehers 

 

Am Friedhof sollen die Unebenheiten der Rasenfläche links neben dem Steinkreuz mit 

Mutterboden ausgeglichen werden und neu eingesät werden. Älteren Bürgern soll bei der 

Pflege der Gräber geholfen werden. Laura Pape hat sich hier für bereit erklärt. EC macht 

darauf aufmerksam, dass Baumschnitt bei ihm gemeldet werden kann, er gibt dies dann 

weiter. Desweitern bittet er darum, die Bürgersteige zu pflegen und bedankt sich bei allen 

Wülftern für den Winterdienst. Die Hundehalter bittet er, ihr Hunde anzuleinen, da ein Rind 

eingeschläfert werden mussten, weil dieses von Hunden gehetzt wurde und durch Zäune 

flüchtete und sich verletzte. Bei der Tempomessung in der Wülfter Straße oberhalb vom 

Gasthof Canisius lag die Durchschnittsgeschwindigkeit bei 37km/h. 

Im Herbst soll das Dach des Bürgerraums saniert werden. Überraschend kam die 

Bekanntgabe der Schließung des Gasthof Canisius. Jeder soll sich Gedanken zu möglichen 

Alternativen machen. 

  

TOP 7: Vorschläge aus der Versammlung 

 

Reger Austausch zu Alternativen des Gasthof Canisius. Nicht jeder sieht da die 

Notwendigkeit. Evtl. in kleinen Gruppen weiter drüber nachdenken oder eine Lösung 

zusammen mit dem Schützenverein erarbeiten. 

 

Siegfried Kraft fragt noch einmal nach dem Wendehammer am Bulster. EC hat mit der Firma 

Lobbe gesprochen, die sehen da keine Notwendigkeit. 

 

Werner Muckermann macht darauf aufmerksam, dass viele Frühjahrsblüher den Winter 

nicht überstanden hätten und macht den Vorschlag im Herbst neue zu pflanzen. 

EC hinterfragt noch einmal die Bausituation in Wülfte und die Mehrheit spricht sich für ein 

langsames Wachstum des Dorfes aus. Lieber alle 5 Jahre ein paar Bauplätze, damit jungen 

Wülftern die Möglichkeit gegeben wird hier zu bauen. 

 

 

TOP 8: Gastbesuch von Bürgermeister Dr. Christof Bartsch 

 

Dr. Bartsch informiert kurz über Wirtschaft, Tourismus, Vogelschutzgebiet, Waldprobleme 

und das Schulzentrum. Außerdem erklärt er die Vergabekriterien für städtische Bauplätze, 

die nach einem 18-Punkte-System vergeben werden sollen.  Desweitern macht er darauf 

Aufmerksam, dass es eine neue Leader Förderperiode gibt, die man auch für kleinere 

Projekte nutzen sollte. 

 

Gegen 20.45 Uhr schließt EC die Sitzung. 

 

 



 

Brilon-Wülfte, 1. Juli 2021 

 

gez. 

Sabine Arens 

(Schriftführerin) 

 

 

 

  


